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Zusammenfassung

        

          
Hintergrund: Die Thermometrie und -graphie im Kopfbereich gibt Hinweise auf die Asymmetrien der Zirkulation. Es wird untersucht, ob die berührungsfreie Messung der Temperatur der Hornhaut zur Differentialdiagnose okulärer Melanome beiträgt.


        

          
Material und Methoden: Bei 30 Patienten mit malignem Melanom der Aderhaut und malignem Melanom der Konjunktiva sowie 35 gesunden Probanden wurde die Temperatur berührungsfrei bei standardisierten Bedingungen mit dem Handpyrometer (HPM, Meßgerätewerk, Magdeburg) gemessen. Thermographische Aufnahmen erfolgten mit der Thermovisionskamera Firma AGA Infrared System, Schweden, mit Farbmonitor und dynamischer Aufzeichnung.


        

          
Ergebnisse: Bei gesunden Probanden finden sich bei standardisierten Meßbedingungen keine signifikanten Seitenunterschiede. Die Temperatur ist bei malignen Melanomen der Aderhaut und der Konjunktiva erhöht.


        

          
Schlußfolgerungen: Korneale Thermometrie und -graphie können die Differentialdiagnose der okulären Melanome ergänzen und sind auch für Verlaufskontrollen geeignet.


      
        
Summary

        

          
Background: Thermometry and -graphy prove asymmetries of the circulation. Contact-free thermometry of the cornea is applied to find out whether this method can contribute to differential diagnosis of ocular melanomas.


        

          
Materials and Methods: Under standardized conditions the temperature of the cornea was measured in 30 patients with malignant melanoma of the choroid and the conjunctiva and 35 healthy subjects. The instruments were a handpyrometer (HPM, Meßgerätewerk, Magdeburg) and the thermovision camera of AGA Infrared System, Sweden, with dynamic recording in colour.


        

          
Results: In healthy subjects there are no significant asymmetries in temperature under standardized conditions. The temperature of the cornea is elevated in both malignant melanomas of the choroid and the conjunctiva.


        

          
Conclusions: Thermometry and -graphy of the cornea can contribute to the differentiation of malignant ocular melanomas from other ophthalmological diseases. They are also suited in long term observation of the course of the melanomas.
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